

NOUVELLE ECOLE DE LA SCIERIE, Plobsheim

Compte rendu du Conseil d'école du 20 mars 2017,

PRESENTS : Mme BIRGEL, directrice ; Mme HAHN (CP/CE1 bilingue) ; Mme HERR-FENDER (CE1);
Mme SIMON (CP) ; Mme WUEST (CP-CE1) ;

Mme LAUFFENBURGER, Adjointe au Maire de Plobsheim

Mme STEVAUX, conseillère municipale déléguée d'Eschau

Pour la FCPE Mme KUCIA ; Mme BRUNEAU ; Mme GURY ;

Pour les Parents indépendants Mrs BERTOLONE et DAUTHEVILLE

EXCUSES : Mme MALETTE ; Mme MULLER ; Mr KADOUCHE

1) REMERCIEMENTS

Mme BIRGEL remercie la municipalité pour les travaux de sécurisation effectués (loquets), les jeux de société, les sapins, les maennele ; ainsi que l'association du Giessen pour l'organisation de la venue de Saint Nicolas accompagné de son âne et pour la distribution de friandises à cette occasion.

2) APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE

Le compte rendu du conseil d'école du 18 octobre 2016 est approuvé à l'unanimité.

3) PLAN PARTICULIER DE MISE EN SECURITE (PPMS)

Un exercice de confinement a été organisé le 12 décembre 2016 en prévention du risque chimique et le 10 mars 2017 face au risque incendie. Les enseignantes signalent la trop faible intensité sonore de l'alarme perçue depuis l'Algéco.

4) PONT DE L'ASCENSION

Prévu du 25 au 28 mai 2017 : vendredi vaqué

5) NOUVEAUX HORAIRES

Jusqu'à présent, les écoles maternelles et les écoles primaires avaient les mêmes horaires. Cela n'était absolument pas pratique pour les parents ayant des enfants en maternelle et en primaire. Mme LAUFFENBURGER annonce qu'à partir de la rentrée de Septembre 2017, les horaires des écoles maternelles et les horaires des écoles primaires seront décalés de 10 minutes.

Les nouveaux horaires seront les suivants :

- Maternelles de Plobsheim

Matin : 8h20 à 11h30 (mercredi 8h20 à 11h20)

Après midi : 13h45 à 15h50

- Ecoles élémentaires de Plobsheim

Matin : 8h30 à 11h40 (mercredi 8h30 à 11h30)

Après midi : 13h55 à 16h

Les horaires des maternelles d'Eschau restent inchangés, à savoir :

- La Clé des champs : 8h à 11h30, puis 13h30 à 15h15
- Les Hirondelles : 8h à 11h20 puis 13h20 à 15h15

Les parents d'élèves saluent cette mesure attendue depuis plusieurs années.

Mme SIMON tient à signaler que la demande des enseignants concernant une refonte plus large des horaires scolaires reste à l'étude. Cette modification consisterait en un allongement du temps scolaire le matin au moment où les élèves sont les plus réceptifs et un après midi plus court pour favoriser les activités extra scolaires. Un tel changement pourrait être envisagé dans la future école.

6) LE SITE BILINGUE PLOBSHEIM/ESCHAU

Mme STEVAUX explique que le nombre croissant de parents choisissant la filière bilingue commence à poser des problèmes d'accueil dans les maternelles d'Eschau (Clef des champs et Hirondelles). Au niveau des classes monolingues, il existe également une tension importante sur les effectifs des classes d'Eschau.

Suite à une absence prolongée et non remplacée de l'enseignante d'allemand de l'école maternelle des Hirondelles, une réunion a été organisée entre Mr CHAILLOT (Inspecteur de l'Education Nationale) et les élus de Plobsheim et Eschau. Il a été décidé de l'ouverture d'une classe de maternelle à l'école du Moulin à Plobsheim, ainsi que la transformation d'une classe de monolingue en classe bilingue à la Nouvelle Ecole. Mr CHAILLOT espère que la présence de deux ½ postes dans une même école permettra de recruter plus facilement un enseignant d'allemand.

A partir de la prochaine rentrée, les enfants **rentrant en 1^{ère} année de maternelle** devront aller dans leur village respectif. Les enfants d'Eschau entrant en CP resteront scolarisés à Plobsheim. Mme STEVAUX et Mme LAUFFENBURGER tiennent à souligner que le site bilingue Plobsheim/Eschau reste toujours d'actualité. Mais avec l'augmentation des effectifs du bilingue, une séparation des 2 communes est envisagée à terme. Mme STEVAUX indique que les inscriptions en 1^{ère} année de maternelle bilingue à Eschau ne sont plus possibles, faute de place. Eschau prévoit à terme de proposer un cursus bilingue complet (maternelle, primaire et collège).

7) RAPPORT DES ACTIVITES DES CLASSES/PROJETS

- a) Classe de Mme SIMON

3 janvier : opéra Blanche Neige

23 au 27 janvier : semaine danse et spectacle le 28 janvier

8 mars : plantations à Botanic

9 au 12 mai : Classe verte à Muckenbach (Grendelbruch) sur le thème du cirque

6 juin : sortie ferme Bussière thème « la balade des cinq sens »

b) Classe de Mme HERR-FENDER et M KADOUCHE

6 janvier : ateliers artistiques au Musée d'art moderne et contemporain

10 mars : seconde animation au cinéma d'Erstein sur les Pionniers du cinéma

26 avril : troisième animation au cinéma d'Erstein « Jason et les Argonautes »

8 juin : sortie à la ferme Bussière « activités ludiques à la mare et au jardin »

c) Classe de Mme WUEST et M KADOUCHE

3 janvier : sortie à l'Opéra Blanche Neige

6 juin : sortie à la ferme Bussière « le goût de la Nature »

d) Classe de Mme HAHN et Mme MULLER

8 juin : sortie à la ferme Bussière « la balade des cinq sens » pour les CP/CE1 et « le goût de la Nature » pour les CE1/CE2

e) Classe de Mme MALETTE et Mme BIRGEL

6 janvier : ateliers artistiques au Musée d'art moderne et contemporain

10 mars : seconde animation au cinéma d'Erstein

26 avril : troisième animation au cinéma d'Erstein « Jason et les Argonautes »

8 juin : sortie à la Ferme Bussière « activités ludiques à la mare et au jardin »

Toutes les classes ont profité d'une initiation au tennis et au handball sauf les bilingues qui ont démarré le cycle natation le 3 janvier.

Les classes de Mme SIMON et de Mme BIRGEL ont débuté le cycle natation (du 27 février au 5 mai) puis seront suivies par celles de Mmes HERR-FENDER et WUEST (du 9 mai au 23 juin inclus).

Les 3 et 4 avril, les 5 classes assisteront à une conférence interactive de « Monde et Nature » ; les CP sur le thème « Animal, végétal, minéral » et les CE1 « Histoire de l'Art »

Le photographe passera à l'école le jeudi 27 avril au matin.

8) SITE INTERNET TOUTE MON ANNEE

Le compte rendu du conseil d'école figurera sur ce site, merci d'en prendre connaissance.

9) DEMANDES ADRESSEES A LA MAIRIE

Réfection de la peinture du couloir menant à la classe de Mme SIMON et de la classe de Mme BIRGEL.

Remplacement du boîtier de l'alarme à incendie, endommagé.

Rendre l'alarme incendie audible depuis l'Algéco.

Vidange de la poubelle du carton, celle-ci sera effectuée dès signalement à la mairie qu'elle est pleine.

10) SUJETS SOUMIS PAR LES ASSOCIATIONS DE PARENTS D'ELEVES

a) Bulletins

Les nouveaux bulletins sont peu lisibles, plusieurs items étant regroupés dans une seule case ; ces critiques ont déjà été adressées au Rectorat.

Ils sont semestriels, la décision sera prise ultérieurement de repasser ou non à une fréquence trimestrielle. Les conseils d'école resteront trimestriels.

b) Parking du bus

Le bus crée des embouteillages sur le parking, une solution pourrait consister en un emplacement réservé à l'autocar dans la rue de la scierie, Mme LAUFFENBURGER consultera Mme le Maire pour en étudier la possibilité.

c) Classes double niveau

Les parents d'élèves demandent que les classes à double niveau soient à la charge d'un seul maître, cependant compte tenu du nombre relativement faible d'enseignants exerçant à temps plein ce souhait devrait rester un vœu pieux.

d) Activité des enfants non-inscrits en cours de religion

Durant les cours de religion les élèves non-inscrits ou relevant d'un double niveau bénéficient alternativement d'un cours de morale ou d'une autre activité scolaire.

e) Effectifs pour la rentrée 2017

Monolingues :

nombre de classes : 3

Une classe monolingue sera fermée en faveur de l'ouverture d'une seconde classe bilingue, ce qui impacte l'effectif des classes monolingues.

Mme BIRGEL annonce 43 CP issus du Moulin (23), du Centre (14) ou nouveaux inscrits (6) ; 39 CE1 (24 de la classe de Mme SIMON et 15 de celle de Mme WUEST).

Le total sera donc de 82 élèves, répartis en 3 classes, soit 27,3 par classe.

Bilingues :

Nombre de classes : 2

Mme BIRGEL annonce la création d'une classe bilingue supplémentaire pour l'année prochaine. Les 51 élèves (30 CP et 21 CE1) seront répartis sur deux classes de CP/CE1 bilingues.

L'école du château devrait accueillir une classe de CE2 bilingue et une classe de CM1/CM2 bilingue.

f) Chauffage

Les parents ont signalé l'absence de mise en route du chauffage dans la salle des sports suite à un congé maladie de la concierge.

g) Nettoyage des classes

Les parents d'élèves comme les enseignants déplorent le problème récurrent de l'insuffisance du nettoyage des salles de classes, ainsi que des toilettes. Les tables restent souvent sales, et les agents n'utilisent aucun produit d'hygiène autre que de l'eau. L'équipe enseignante rappelle que le faible effectif et la durée dérisoire consacrés aux tâches de nettoyage par l'entreprise prestataire rendent illusoire le maintien d'un niveau de propreté exigible d'un établissement scolaire. Le Conseil invite donc la municipalité à renégocier le contrat en exigeant un nombre d'heures suffisant pour une qualité de service supérieure, et un cahier des charges détaillé, élaboré en fonction des besoins au sein de l'établissement scolaire.

h) Stationnement gênant

Il a été précédemment demandé à la Mairie d'installer des plots empêchant le stationnement gênant aux abords de l'école, nous sommes en attente de réponse.

i) Point sur la future école

La nouvelle école s'appellera « Au fil de l'eau ». 15 classes seront construites dès le départ. Le choix de l'architecte devrait se faire prochainement.

11) DATE DU PROCHAIN CONSEIL D'ECOLE

Le prochain Conseil d'école est fixé le 12 juin 2017 à 19h

12) DIVERS

Important : pour une organisation optimale de la rentrée prochaine, Mme BIRGEL demande aux parents dont les enfants quitteront l'école de le signaler dès maintenant.

Les secrétaires de séance:

Mrs BERTOLONE et DAUTHEVILLE

La directrice :

Mme BIRGEL